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近日，余姚市市场监管局梨洲
所根据举报，查处一家销售过期药
品的药店。

不久前，陈女士向梨洲所举报
投诉，称她于近日在余姚市梨洲街
道某药店花 45元购买的一盒金奥
康牌奥美拉唑肠溶胶囊是过期药
品，要求市监部门查处该药店，并给
予一定经济赔偿。

接到举报后，梨洲所执法人员赶
赴被举报药店检查，现场未发现陈女
士所称金奥康牌奥美拉唑肠溶胶囊。
经询问，药店老板陈某承认销售了过
期的药品，但又表示并非该药店在售
药品。原来，该药店是于2022年4月
份成立经营的，而在药店成立前夕，
陈某因自身疾病在其他药店购买了2
盒金奥康牌奥美拉唑肠溶胶囊，1盒
已服用，剩余的1盒便放在了药店生
活区，但不知何故被药师销售了出
去。

听取陈某解释后，执法人员对该
过期药品进行了核查，奥美拉唑肠溶
胶囊生产日期2021年6月9日、保质
期2023年6月8日，至销售时已超期
数个月。其行为已严重违反了《药品
管理法》相关规定，涉嫌销售劣药、未
从合法渠道购进药品的行为，被立案
调查。目前，案件正在进一步调查处
理之中。

同时，对于陈女士的损失，经执法
人员调解，陈女士与陈某达成调解协
议，药店退款并赔偿陈女士共3500
元。

通讯员 张松高 王传浩

个人药品存放店内
不仅过期还在销售
一药店被立案查处

“现在出门就能坐公交，下车
就到家，真方便！没想到我反映的问
题，这么快就解决了！”家住王家弄
社区安基名府小区的应玲菊说起
今年新建的公交站点就赞不绝口。

她说的公交站是“兴宁路沧
海路口站”，每天有123路和912
路从家门口经过。而这个建议，就
是在去年9月的“网格明堂议事
会”上反映的，当天居民集中吐槽

“出行难”。
安基名府小区是征迁安置小

区，住户多为老年人，出行主要乘
坐公交，而小区附近仅有兴宁路
由东往西路段的公交站点，居民
出行极不方便。

议事会第二天，鄞州区人大
代表胡明敏、街道居民议事员王
晓康就联名向人大潘火街道工委
提交了建议，在兴宁路上增设由
东往西公交站点，缓解周边居民
公交出行困难。

从各部门联席会议到实地勘
察等，仅用了3个月时间，老百姓
关心的“出行难”问题就迎刃而
解。今年1月，“兴宁路沧海路口
站”顺利通车。

王家弄社区的“网格明堂议
事会”机制从2019年年底就开始
了。议事会依托社区人大代表联络
点、民情鄞聚站等阵地，通过微信
议事厅、议事留言墙等渠道收集居
民切实关心的实际问题，形成“心
愿清单”。再由社区党总支召开联
席会议，将议题搬上议事日程，从
而有效推动问题的解决。

“‘网格明堂议事会’大有名
堂，让居民说出来，一起议。”鄞州
区人大代表、王家弄社区党支部
书记胡明敏说，社区网格员成为
善于发现居民需求的情报收集
员，他们根据居民的“心愿清单”
去对接资源、解决问题，实现网格
资源的共建共治共享。

今年至今，王家弄社区已召
开“网格明堂议事会”21次，涉及
垃圾分类管理、楼道堆物难题、老
旧小区改造提升等主题。

在600多张留言条中，社区
精选100多条“心愿清单”去寻找
解决路径。目前，这些“心愿清单”
中70%已经完成。 记者 薛曹盛

通讯员 章媛 俞秀益 文/摄

今年已召开
“网格明堂议事会”21次3

“网格明堂议事会”
成了这个社区的“日常”

“我们潘火分院的牙科医生实在不够，每次看牙都要排队
等一个多小时，希望牙科医生能多几个，最好能预约时间。”11
月 24日，鄞州区潘火街道王家弄社区居民议事员王尤明在
“网格明堂议事会”上提的建议，道出了很多居民的心声。

当天，议事会的主题是“卫生服务点如何更好地服务居
民”，事关居民健康，大家参与度很高。短短两小时，居民写
下了63张留言条，最后社区根据建议梳理“心愿清单”，由相
关部门“接单”。在王家弄社区，一桩桩事关民生的小事就是
这样“落地”的。
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当天，王家弄社区通过党建
联建力量，邀请鄞州区第二医院
医共体潘火分院党支部和鄞州
区第二医院医共体行政业务支
部开展义诊活动。在义诊的同
时，社区邀请潘火分院支部书
记、委员等一起参与社区的“网
格明堂议事会”，微网格长和民
情联络员们畅所欲言，为社区的
卫生服务建言献策。

本次议事会的主题是——
卫生服务点如何更好地服务居
民。“大家有任何想法都可以写
在便利贴上，我们大家一起讨
论！”议事会上，社区工作人员积
极引导大家开展主题讨论，收集
居民群众意见、听取居民群众心
声。

“希望每月一次的义诊服务
能拓展更多的项目，比如中医诊
疗服务。”“现在，老年人免费体
检需要自行前往卫生服务中心，

希望能为行动不便的老年人提
供便利。”“社区卫生服务站多开
展养生健康讲座，向居民们普及
健康知识。”现场，楼道长们你一
言我一语，热烈讨论着，提出了
很多建设性意见。

短短两个小时，居民就写下
了63张留言条，都是实实在在
的建议。“这些建议和意见，我们
都会带回去好好讨论，能解决的
立马解决，不能解决的我们想方
设法努力。”鄞州区第二医院医
共体潘火分院党支部书记蔡云
认真记录每一条建议和意见。

针对微网格长王尤明关于
增加牙科医生的建议，蔡云当场
表示：“明年我们会考虑增加一
名牙科医生，关于预约制的问
题，我们会去考虑一下，争取尽
快推出，减少大家的等待时间。”
话音刚落，引来一片掌声，大家
都为这样的“互动”模式点赞。

“能解决的立马解决，不能解决的想方设法努力”

在王家弄社区，“网格明堂
议事会”早就成了社区的一种

“日常”。居民也非常认可并热衷
于通过参与这种“讲大道”的方
式，把有利于社区和小区建设的
意见提出来，人人争当主人翁。

今年以来，社区已经收到了
大大小小的留言条600余张，主
要涉及小区物居业矛盾、小区环
境卫生以及社区文化活动等。

9月的“网格明堂议事会”，
主要聚焦小区养宠物的不文明
行为，比如小区部分居民不牵狗
绳、放任宠物随地大小便。

“原本我们打算在楼幢群公
示，把这些不文明现象拍下来，
让业主能重视起来，但实际操作
起来效果并不明显。”社区微网
格长王国定提出以正面引导的
方式。比如评选文明养犬家庭，
给予表彰和奖励，引导小区居民

文明养宠。他还建议，物业在遛
狗集中时间段应加强巡逻，引导
宠物主人主动清理宠物粪便。

通过一个月的试行，效果不
错。王国定发现，小区不牵狗绳
的少了，路面的绿化带整洁多
了。

在10月的“网格明堂议事
会”上，微网格长们纷纷表示，正
面引导的方式收效明显，可以在
小区推广试行。比如小区乱扔垃
圾、风雨连廊违章问题等。“具体
怎么操作更合适，我先去收集一
下居民的意见，我们下个月好好
商量下。”

一场不文明现象，“网格明
堂议事会”上反复了讨论了三
次，提出建议，试行效果，再不断
修正。正是通过一次次的讨论，
居民的意见趋向统一，寻找出最
合适的解决方案。

今年以来已收到600余张留言条
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共建单位当场“接单”
两小时写下63张留言条言条

正在进行的王家弄社区“网格明堂
议事会”。


